

平成 29 年度第 1 回燕市スポーツ推進審議会 会議録（要旨）

日 時 平成 29 年 5 月 30 日（火） 午後 3 時～午後 4 時 30 分

会 場 燕市役所 1 階 102（103）会議室

出席委員 委員 柴山 義 榮 委員 池田 富 二
委員 小野 塚 正 史 委員 荻原 一 郎
委員 竹之内 佐美子 委員 旭 朝 子
委員 平岡 浩 明 委員 丸山 平 一
委員 武田 弘 子

欠席委員 委員 小島 和 浩 委員 灰野 正 弘
委員 皆川 弘 保

事務局 教育長 仲野 孝 教育次長 山田 公一
社会教育課長 宮路 一規 スポーツ推進室長 宇佐美 文浩
社会教育課副参事 藤田 康夫
健康づくり課（アドバイザー）

1 開 会

2 会長あいさつ

3 議 題

（1）平成 28 年度スポーツ推進事業等の報告について

- ① 指定管理者による体育施設の運営状況
- ② 業務委託の状況
- ③ 東京五輪キャンプ地誘致事業・ホストタウン推進事業
- ④ 主なスポーツ施設整備状況について

（2）平成 29 年度スポーツ推進主要事業（案）について

- ① 子どもの体力向上サポート事業
- ② 東京ヤクルトスワローズカップ少年野球交流事業
- ③ ホストタウン推進事業（東京五輪キャンプ地誘致事業含む）
- ④ スポーツ拠点化推進事業
 - ・ JCY レディースサッカーフェスティバル 2017
 - ・ ミズノトラッククラブ合宿誘致事業
 - ・ 波及効果促進業務委託事業（アスリート弁当）
- ⑤ 主なスポーツ施設整備予定について
 - ・ スポーツランド燕野球場付帯設備整備工事
 - ・ 吉田テニスコート人工芝張替工事
 - ・ 吉田武道館排水設備及びトイレ洋式化改修工事 他

会議録 別紙のとおり

(会議録概要)

(事務局)

これより、平成 29 年度第 1 回燕市スポーツ推進審議会を開催させていただきます。
最初に、スポーツ推進審議会会長からご挨拶をお願いいたします。

(会長)

皆さんこんにちは、暑い中お集まりいただき、ありがとうございます。
もう既に委員の皆様も初めてではないですので例年通り進めて行きたいと思います。
また、それぞれのところで審議が出て参りますのでご協力をお願いし、開会のあいさつとさせていただきます。
よろしくお願い致します。

(事務局)

委員の交替がございましたのでご紹介いたします。
吉田高校校長の灰野 様が異動に伴い委員となっております。
今回は、灰野委員、小島委員、皆川委員から欠席の連絡をいただいております。

[配布資料の確認]

それでは、議事に入ります。

「燕市スポーツ推進審議会条例」第 6 条第 1 項で、「審議会は、会長が招集し、会長がその議長となる。」となっておりますので「柴山会長」より議事の進行をお願い致します。
よろしくお願い致します。

(会長)

よろしくお願い致します。
それでは、「(1) 平成 28 年度スポーツ推進事業等の報告状況について」事務局より説明をお願いします。

(事務局)

(1) 平成 28 年度指定管理者による体育施設の運営状況

資料 1 「指定管理者による体育施設の運営状況」から資料 4 「主なスポーツ施設整備状況について」を説明

○資料 1・・・体育施設の利用状況について

平成 27、28 年度対比で吉田地区のみ 90%台となっているがビジョンよしだの高齢者（パスポート購入者）の利用者で寒い時期に出足が鈍っていた為、減少している。

○資料 2・・・業務委託の状況について

スポーツ推進事業委託に関してマラソン大会、ニュースポーツ大会について説明。
健康ウォーク参加者について一般参加者（約 50 名）、保健センター事業参加者（約 50 名）、市内各団体（約 250 名）の参加者の内訳等を説明。
スポーツ指導者講習会、年 2 回の開催について説明。

○資料 3・・・キャンプ地誘致事業について

オリンピック、トップアスリートによる講演や講習会の開催について説明。

・・・ホストタウン推進事業について

平成 29 年 2 月 1 日 モンゴル国異文化理解教室開催 120 名参加。

平成 29 年 2 月 21 日、3 月 7 日 モンゴル語入門講座の開催 述べ 28 名参加について説明。

○資料 4・・・平成 28 年度スポーツ施設整備状況について

施設の改修等の内容について説明。

(会長)

ただ今、説明がありましたが、ご意見、ご質問がございましたらお願いします。
しばらくして、無いようですので続けて説明をお願いします。

(事務局)

(2) 平成 29 年度スポーツ推進主要事業(案)について
資料 5 (①②③④) から資料 6 (⑤) を説明

○資料 5

②・・・東京ヤクルトスワローズカップ少年野球交流事業について
平成 29 年度第 5 回大会開催の内容について説明(7月の担当者会議等)

④・・・スポーツ拠点化推進事業

・JCY レディースサッカーフェスティバル

今年で 3 回目となり 8 月に開催を予定。

・ミズノトラッククラブ合宿

ミズノトラッククラブ、チームミズノアスレチックによる陸上競技合宿を開催(8月 19 日～24 日予定)すること、8 月 22 日に小、中学生の陸上教室を実施することなどの日程と参加選手について世界選手権後に決定する旨の説明。

・波及効果促進委託事業

「アスリート弁当」の開発について

現在内容については、これから作成の旨の説明。

○資料 6 (22 ページ～)

⑤・・・主なスポーツ施設整備予定について

・各施設の修繕改修等の予定状況について説明。

【 説明終了 】

(会長)

これだけ詳しく説明をして頂けるとほとんど質問がないと思われませんが・・・。
質問をお受けいたします。
しばらくしてない様ですが・・・。

(委員)

はい、「アスリート弁当」について

いつ、何の大会の時に皆さんに提供するのか？

(事務局)

スポーツに携わられる皆さん、市の中で○○大会とかの参加者の皆さんとか、一緒に来られている方とかに食してもらって構いません。

スポーツとかに関連するイベントとかに出せるものがあり、栄養の偏りのない、市内で作られている食材を生かして作りたい。

名前は「アスリート」ですが、その名を銘打ってそういう弁当を作ったらどうかということで生まれたものです。

(委員)

栄養バランスのとれたスポーツ選手に良いということで。

価格的には？

(事務局)

これからですが、2、3千円と言われますと、ちょっと考えるところがあります。
1千円以下で。
それであれば弁当屋で買ったらと言われてしまうとそれまでですが・・・。
そのようなことのない様に中身を吟味していかなければと考えます。

(委員)

はい、ありがとうございました。

(会長)

これについては、具体的なものは、まだ決まっていないのですね。
詳細等明記されていないから、これからということですね。

(事務局)

皆様、いまほどの説明の中でいろんな各種大会だとかイベントを誘致しておりますけれども、大勢の方々から来て頂いておりますが、なかなか市内にお金を落して行ってもらえない。
何とか市内にお金を落として行って頂ける方策を考えて行かなければいけないだろうということで、例えば「アスリート弁当」ということで今、計画をしている所でございます。
当然、食材につきましても地元の地場の物を使って頂くことによって市内にもお金も回りますし、会長も言われたように具体的な部分については、これからということでございます。
皆さんから楽しんで頂ける様なお弁当を作っていきたいと思っておりますのでよろしくお願い致します。

(会長)

いかがですか？

(委員)

結構です。

(委員)

2点ほどスポーツ施設についてです。
1点は、スポーツランド燕野球場付帯設備工事についてですが、非常に素晴らしいと思います。
20年経過しておりますのであちらこちら傷んでおります。
利用者の利便性の向上について まさに一番重要なことと思いますので野球連盟、スポーツ少年団と十分に設計を精査して頂き利用者の使いやすいダッグアウトにして頂きたいと思っております。
野球連盟に聞いたら、まったく設計が見えていない、どんなものが出るのか分からない、要望は、出しておいたとのことですが。
現状では、本当ダッグアウトが狭すぎる、道具を入れるロッカーもないのでよくすり合わせをして利用者が使いやすい施設を作ってほしい。
そして最後に旧燕工業高校校舎第3棟（空手練習場）整備事業についてです。
今までどの様に利用するかと色々な案がありましたが、十分素晴らしい事だと思います。
ただ、空手専用なのか、それとも武道の柔道とか剣道とかその他との併用は、考えておられるのか。

(事務局)

野球連盟の方と先日、設計の段階ですが、打合せの方を致しております。
野球連盟の方でどういうものが、どの位のものが必要なのかという問いかけをしております。
見本の様な良い施設がどこにあるということを言われませんでした。

次回もまた、打合せがありますのでどの様なものがどのくらい必要なのか入口の防球ネットで
どういう風なものがいいのかを細かく打合せをいたしますので、こういう物があつたら良いよと
いうご意見等を頂ければありがたいです。

(事務局)

空手専用かというご質問です。

28 ページの方をご覧いただきたいと思います。

空手練習場ということでございます。

ここについては、8 m×8 mの空手専用マットを常時敷いておりますのでここは、もう空手専
用ということになります。マットを痛めない例えば、ヨガとか高齢者の健康体操とかそのよう
な物については、ここで出来るのかなということでございます。

あと、2階であるとか、隣の施設については、改修はしないわけですが気候のよい時期であれば
簡単な会議やミーティングルームにご使用になれるのではと思いますのでよろしくお願ひ致
します。

(会長)

はい、ありがとうございました。

他には、ありませんか？

無いようですが・・・。

(事務局)

③波及効果促進業務委託事業について

「アスリート弁当」につきまして、こういう弁当、こういうのを作つたらというご意見等あり
ましたらお聞きしたいと思ひます。

栄養士等にもご相談いたしまして、作ろうとしておりますが、買われる方としては、どうい
うものが受け入れられるのか、次が見えるようなヒントを頂ければありがたいです。

(委員)

美味しいんですよ、体に良いものですよという感じ。

手ごろな値段でおいしいもの。

値段ですね。

(委員)

昔は、自分たちでおにぎり等を作つたが今は、そんなことはなくて、コンビニに行つておにぎ
りやパンを買つたりするからこのようなものがあつたらいいなと思ひます。

後は、値段ですけれども。

1千円以上は、厳しい。

そして、ずっと大会があるたびに提供して行つたら定着して買物に行かなくても皆で同じもの
を食べてというものは、良いと思ひます。

(委員)

学校給食のメニューで鶏肉のレモン合えとかすごく人気があつたりすると思ひますのでそう
いうものが入っていると良いと思ひます。

せっかく燕の B 級グルメと言うぐらいなので鶏肉の胸肉にすればたんぱく質が取れたりする
し、レモンで疲労回復の効果があつたりすると思ひるので入つていたりするといいなと思ひます。

子どもが大会とかに行くと必ずしもお昼休みがあるわけではなく、昼食がしっかりとれない競
技もあり、合間合間で昼食を取ることもある。

お弁当も良いが単品でもちよつとつまんでまた取つておいてまた、ちよつとつまんで合間合間
に栄養補給だったりとしらしみながら食べられる。

一気に食べなくてもちよつとずつ食べられる感じのものでもいいなと思ひます。

(委員)

2種類くらい必要。
パッと食べられるもと2種類ほど

(委員)

こまごましたものが選べるとか良いのでは。
県外、市外から来られた人には、燕のB級グルメですよという感じで提供できる。

(教育長)

これから詳しく検討するのですが、皆さんのお住まいの地域で運動会的な物は、ありますか。
もう無いですか。
その様な物があればその時にでもと思うが今は、もう無いでしょうか。

(会長)

祭りなどは、あるが今では、あまり無いですね。
その他質問等ありましたらお受け致します。
後、パンフレット(参考資料、キャンプ地ガイド)について説明をお願いします。

(事務局)

(パンフレットの内容について説明)
オリンピックが決まっていないため、パンフレットを作成したもので、誘致を進めて行きたい。
(パラリンピックは、アーチェリーで決定)
パンフレットは、日本語・英語・フランス語の各100部を作成しPRを行っていきます。

(会長)

質問については、・・・ありませんね。
次にこちら(健康づくり課のパンフレット)についてお願いします。

(事務局)

資料(市民健康ウォーク)のつばめ元気かがやきポイント事業について健康づくり課より説明をいたします。

(健康づくり課)

あいさつ

(健康づくり課)

健康づくりマイストーリー運動(つばめ元気かがやきポイント事業)について説明。
皆さんからも是非ご参加いただきたい。(登録申込書等配布)

(会長)

質問等ありますか。
無いようですのでありがとうございました。
後、事務局からは、何かありますか。

(事務局)

事務局からは、ございません。
質問意見等ありましたらよろしく願いたします。

(会長)

これですべて説明が終わりました。
それでは、他にご意見や質問等がございましたらお願いします。
しばらくして、無いようですので、審議を終了させていただきます。
進行を事務局へお返し致します。
ご協力ありがとうございました。

4 閉会のあいさつ

(教育長)

スポーツ審議会にお集まりいただきありがとうございました。
第1回の審議会は、平成28年度の報告と29年度の主要事業について説明をさせていただきました。
説明する時間が長かったということは、中身も結構あったということでございます。
今回は、全部では無かったですけれどもいろんな事業をさせて頂いているということでもあります。
燕市全体のスポーツで言いますとスポーツ少年団ですと4月から各大会がスタートしている、それから中学校ですとこれから郡市大会がスタートし、高校では、先週から今週末まで県総体で子どもたちがスポーツに取り組む時期になっております。
また、一方で屋内外問わず健康管理ということでは、昨今熱中症ですかね、そういうことを言われましてそんな中いろんなスポーツが活発に行われております。
ぜひ、けがの無い様に頑張ってもらいたいと思います。
また、今日、見て頂きました28年度の報告でありますとか29年度の事業を見て頂きますと分かるとおりミズノグループに指定管理をお願いしている関係もありまして、近隣他市では無い様な取組もさせて頂いております。
特にオリンピックでメダルを取った様なアスリートの方が直接指導者であるとか子どもたちに声かけをし指導してくれるということは、なかなか無いと思います。
こういうことで特質がある取組があるということ、こういうものが定着していくとさらに良い効果が生まれて行くと思います。
説明した中に燕のマラソン大会がございました。
4月の末に実施致しましたが、少しずつ県外の参加者も増えておりまして、今年が28回大会で2年後は記念の30回大会になります。
少し拡充工夫を致しましてもう少し多くの方々から参加していただける様なマラソン大会を考えておりますし、9月に実施しております市民ウォークの様なものも充実するようなことを考え、それぞれの年齢等に合わせて多くの市民から参加できるものが一番良いのではないかと考えております。
また、委員の皆様には、それぞれの立場やご経験の中から今後ともご意見やご助言を頂きたいと思っております。
健康づくり課が話をしておりましたマイストーリー運動につきましてもそれぞれの地域で普及の為にお話しいただければと思っておりますし、皆様もお入り頂いていると思っておりますが、未加入の方は、これを機に入ってもらえればと思います。
長時間に渡りまして、大変ありがとうございました。
今後ともスポーツ推進のためにご支援をよろしくお願い申し上げます。閉会のあいさつとさせていただきます。
ありがとうございました。

(事務局)

ありがとうございました

これで平成 29 年度第 1 回燕市スポーツ推進審議会を終了させていただきます。
本日は、大変ありがとうございました。

5 閉 会